

La Revista del **Centro de Investigaciones y Desarrollo Empresarial (CIDE)** de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad de Los Andes, a través de su Sección de Extensión, presenta su revista científica y arbitrada, **VISIÓN GERENCIAL**, medio de difusión, a través del cual se publican resultados de investigaciones realizadas en el Centro y otras informaciones del ámbito universitario y empresarial que promueven la reflexión y exaltación de los valores de la gerencia.

Editorial

Nuevamente el Centro de Investigación y Desarrollo Empresarial, se complace en presentar una nueva edición de su Revista Visión Gerencial. En esta oportunidad la edición Número 1, del año 17 (Enero - junio 2018), presenta un abanico de temas referidos al marketing, al talento humano, a las finanzas, a la contabilidad y a la economía social, presentados en su mayoría como artículos de estudios empíricos y estudios de casos, que revelan los resultados originales de investigaciones desarrolladas por la autoría de un selecto grupo de investigadores de diferentes Universidades nacionales y extranjeras, lo cual le confiere a la revista Visión Gerencial, amplitud y enfoque internacional.

Específicamente en la temática de Marketing se presenta un grupo de trabajos desarrollados en Ecuador; comenzando con un trabajo sobre los factores determinantes de la estrategia de innovación, como un caso aplicado a un sector empresarial del Ecuador. Seguidamente, se expone un análisis de las estrategias de la marca país Ecuador, en comparación con otros países como Colombia, Perú y Chile. Para finalizar, con la temática de Marketing, se demuestra la rentabilidad para comercializar en el mercado Gualacense –Ecuador- a través de un modelo novedoso basado en la lógica difusa, como aplicación de herramientas avanzadas.

Sobre las temáticas financieras y contables, en una primera investigación se determina la relación entre tasas de interés y el número de créditos otorgados a los productores agrícolas del Municipio Rangel, estado Mérida, Venezuela; posteriormente,

se expone un trabajo que recoge una serie de lineamientos para estructurar la codificación de cuentas en el diseño del catálogo de cuentas, ajustado a las necesidades de las PYMES. En el mismo ámbito contable, un último trabajo, trata de vincular el término razonabilidad con las nociones de razón y racionalidad, mediante una relación entre las ideas de Descartes presentes en el *Discurso del método* con las *Normas internacionales de información financiera* (NIIF) a manera de incorporar la razonabilidad en los estados financieros.

En los temas concernientes a la gerencia del talento humano, se muestran las prácticas más adecuadas de gestión de gente ante la diversidad intergeneracional, seguido de un examen detallado de la demanda laboral en el ejercicio profesional del Contador Público en el estado Trujillo, de Venezuela.

En lo que respecta a la economía social, se expone una investigación desde la perspectiva de los demostrativos sociales, ambientales y económicos en Brasil, como instrumentos que buscan garantizar o ayudar en la sostenibilidad económica. Posteriormente, se presenta una investigación que estudió un importante programa gubernamental ecuatoriano (Hilando el Desarrollo), donde se analiza el trabajo en equipo de las asociaciones. Este programa permite conocer a cada uno de los integrantes de las asociaciones, la tarea a desempeñar en cada fase, los objetivos a ser alcanzados y la responsabilidad de cada uno.

Para el comité editorial de la Revista Visión Gerencial, antes de iniciar esta primera edición del año calendario 2018, es imposible dejar de expresar un profundo reconocimiento, a los distinguidos autores, árbitros, evaluadores, asesores, personal técnico del Repositorio institucional Saber

ULA, lectores, y a todos quienes, con sus invaluables esfuerzos, su desmedido interés en esta publicación, han permitido que la revista para el año 2017 haya sido incluida en reconocidos directorios y bases de datos, y recibido importantes indizaciones, tales como la Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal (REDALYC), la Red Iberoamericana de Innovación y Conocimiento Científico – REDIB-, Matriz de Información para el Análisis de Revistas – MIAR-, The European Reference Index for the Humanities and the Social Sciences – ERIH PLUS-, Emerging Sources Citation Index de Thomson Reuters – ESCI -; y recientemente para finales del año 2017, haya sido indizada en Actualidad Iberoamericana e incluida en el DOAJ (*Directory of Open Access Journals*). Tales logros no solo le confiere a

la revista mayor visibilidad y por tanto mayor difusión a los trabajos publicados, sino que representa un gran compromiso para todo el equipo editorial, a continuar hacia la inclusión de la revista en otros índices en nuestra el área del conocimiento como publicación periódica científica.

A los distinguidos autores, reconocemos altamente su preferencia por Visión Gerencial como medio de difusión de sus investigaciones y su activa participación. Igualmente, a los árbitros, agradecemos haber cedido buena parte de su tiempo en cada una de las evaluaciones practicadas. Invaluables aportes sin los cuales sería imposible estos logros.

Dra. Marysela Coromoto Morillo Moreno